

COMMUNIQUÉ

DE PRESSE



©Jean-Luc Paillé

DES OUTILS POUR ABORDER, EN CLASSE, LES ENTRÉES AU PANTHÉON

À l'occasion de la cérémonie d'entrée au Panthéon de Geneviève de Gaulle-Anthonioz, Germaine Tillion, Pierre Brossolette et Jean Zay le 27 mai 2015, Réseau Canopé propose un ensemble de ressources pédagogiques autour de ces personnalités et du Panthéon.

DES DOSSIERS PÉDAGOGIQUES EN LIGNE

Réseau Canopé propose sur le portail de ressources pour participer au Concours National de la Résistance et de la Déportation (CNRD), à partir du 18 mai, des dossiers permettant de retracer le parcours de chacun, à travers l'étude de documents. Il décline également des pistes pédagogiques et propose un focus sur le Panthéon. Les dossiers thématiques sont composés d'une diversité de formats d'archives (images, extraits vidéo, articles...).

Découvrez ces ressources sur www.reseau-canope.fr/cnrd/axes/pantheon2015

UN OUVRAGE : JEAN ZAY, UN MINISTRE ASSASSINÉ 1904-1944

Coédité par Tallandier et Réseau Canopé, cet ouvrage retrace la vie de Jean Zay, ministre de l'Éducation nationale et des Beaux-Arts sous la III^e République. On y retrouve sa biographie rédigée par deux historiens, Antoine Prost et Pascal Ory, de nombreuses iconographies ainsi qu'une préface de Najat Vallaud-Belkacem, ministre de l'Éducation nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, qui montre combien cet ouvrage résonne avec les grandes questions actuelles autour de l'école. Plus d'informations sur l'ouvrage : <https://www.reseau-canope.fr/notice/jean-zay-1904-1944.html>

UN FILM : L'ÉCOLE EST À NOUS !

Coproduit par Siècle Productions et Réseau Canopé, ce film revient sur le parcours de Jean Zay pour montrer comment cet homme d'État, lié au Front populaire, a révolutionné l'éducation nationale et la culture. Ce film est conçu à partir de photos de classe d'époque, d'extraits de films *Zéro de conduite* de Jean Vigo et *La vie est à nous* réalisé par un collectif de réalisateurs, ainsi que de témoignages notamment de la ministre de l'Éducation, Najat Vallaud-Belkacem, des filles de Jean Zay ou encore de son biographe. France 3 Centre-Val-de-Loire et la Chaîne parlementaire diffusent le film le 23 mai, une projection est également prévue le vendredi 19 juin à Canopé académie d'Orléans (rue Notre Dame-de-la-Recouvrance) à 20 h.

UN JEU CONCOURS

Réseau Canopé a également organisé, en partenariat avec le ministère de l'Éducation et le Centre des monuments nationaux, un concours proposé aux élèves des établissements scolaires éponymes. Les classes inscrites ont dû produire collectivement une production artistique audiovisuelle brochant le portrait d'une des quatre personnalités.

Les lauréats sont les suivants :

- Geneviève de Gaulle-Anthonioz : collège de Cenon, académie de Bordeaux ;
- Germaine Tillion : collège de Lardy, académie de Versailles ;
- Pierre Brossolette : école élémentaire de Vandœuvre-lès-Nancy, académie de Nancy-Metz ;
- Jean Zay : école élémentaire de Croix, académie de Lille.

Ils sont invités à assister à la cérémonie du 27 mai. Les vidéos lauréates seront disponibles prochainement en streaming sur le portail du CNRD.

VENDREDI 22 MAI 2015

CONTACT PRESSE CANOPE

Camille Guillotin
Chargée de communication
T.05 16 01 76 26
camille.guillotin@reseau-canope.fr